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牢记殷殷嘱托牢记殷殷嘱托··奋进在春天里奋进在春天里
甬上行甬上行

本报讯（记者 杨静雅 徐佳
菁 张海玉）昨天，浙江省慈溪市
劳特电器有限公司董事长严纪光
接到20多名员工要求降低待遇
的书面申请，他在申请书上写下

“不同意”。
“员工有这样的想法，我很感

动，但无论如何，我不能牺牲他们
的利益。”严纪光说。

在劳特公司食堂，记者见到
了“降薪”发起人柴层层。他说，
劳特公司95%的产品出口国外，
今年受疫情影响，自2月18日复
工以来，订单锐减，很多员工也闲
了下来。同时，他还在严纪光的
眼中看到了一丝焦虑。于是，他
和一些同事商量后，通过公司的
工会向严纪光提出建议：暂时性

降低员工待遇，让无事可做的员
工放假，到外面打零工，等企业有
了订单再回来上班……

是什么让员工自愿降薪和企
业共渡难关？在劳特公司采访后
记者发现，这是该公司一直以来
提倡温情管理和服务的结果。

劳特公司是一家有着20年
历史的食品展示柜生产企业，一
直采取人性化管理：全厂300余
名员工上下班不打卡，因特殊天
气、特殊情况而迟到、早退的，不
扣工资；每天上午9点和下午3
点，各有15分钟休息时间，并提
供茶水、咖啡，有时还有小点心；
定期请理发师给员工理发、请修
理工给员工修车、请交警来讲交
通知识，甚至请礼仪老师教大家

日常生活礼仪……
这么多年来，劳特公司从未

克扣过员工工资，也未主动辞退
过员工。2008年金融危机期间，
企业订单锐减，严纪光怕员工焦
虑，就组织大家学习、在厂区拔
草。

“大家有事做，心里才不慌，
当时我们把厂区里的草都拔光
了。”严纪光说。

“帮扶”是深入劳特公司骨髓
的企业文化，除了做公益、捐款，
公司还通过提供岗位的方式向困
难群体伸出援助之手：贩毒刑满
释放的女孩无家可归，聋哑夫妻
生活困难……劳特公司主动向他
们敞开怀抱。

“公司有情，员工有义。”劳特

公司党支部书记姚梦说，公司员
工基本是老员工带新员工带来
的，而且一干就是许多年，工龄
10年以上的员工占了一半。员
工工作认真，产品质量过硬，有口
皆碑，“麦德龙”等大型商业企业
甚至给劳特公司的产品颁发了

“免检金牌”。
“今年3月，习近平总书记来

浙江、宁波考察，其中就考察了中
小型民营制造业企业——宁波臻
至机械模具有限公司，这让我感
受到莫大鼓舞，深感中小企业主
身上的重任。我既要把企业档次
提升上去，也要把员工照顾好。”
严纪光说，他打算趁眼下订单少
的时候，把前几年赚的钱拿出来
培训员工，“磨刀不误砍柴工”。

“帮扶”是劳特公司深入骨髓的企
业文化，也是企业的担当。

从小父母离异的女孩，因为吸毒、
贩毒被判了刑，出狱了才发现无家可
归。劳特公司主动伸出橄榄枝，提供岗
位，教她技术。如今，这个女孩已结婚
生子，而这个事情在公司里，只有极少
数几个人知情。

还有一个家庭，夫妻俩都是聋哑
人，家里比较困难。严纪光知道后，主
动让这对夫妻到公司上班。

“企业要发展，社会责任不能丢。”
这是严纪光时常挂在嘴边的一句话。

2007年，劳特公司成立武装部，
2008年成立慈溪市水上应急救援分
队，在抗台救灾中打过很多“硬仗”。
2013年，劳特公司与澳大利亚客户签
订了一批订单，时间非常紧，公司武装
部组织民兵成立三个突击队，连续奋
战三个昼夜，提前一天完成任务。

听说是企业民兵啃下这块“硬骨
头”，外商很好奇，要求在回国前参观民
兵训练。临走前，外商感慨：“我们喜欢
与劳特合作，我们相信民兵的力量。”

儿子严旭东逐渐长大，严纪光在
做公益的同时，也把儿子拉进了队伍。
他和儿子定期帮扶公司附近的5个
村，给贫困家庭送温暖。

今年1月，严旭东结婚，没有花海、
没有水晶灯，没有五层蛋糕和伴娘……
只是在村文化礼堂里简简单单办了4桌
酒。省下的110万元置办婚礼费用，父
子俩全捐给慈溪观海卫的5个村。

“做公益也要传承，现在是我做，
以后交给儿子做。企业办得好，一年比
一年捐得多，这是我最期望看到的
事。”严纪光说。
记者 杨静雅 徐佳菁 张海玉 文/摄

疫情导致订单锐减

“劳特”20多名员工昨天书面申请降薪
公司董事长回复：不同意

温情待员工 帮扶显担当
——慈溪劳特公司“很特别”

你见过制造型企业员工上下
班不用打卡么？劳特公司就是！

在劳特，有一条约定俗成
的规定，上下班不打卡，允许员
工因特殊天气、特殊情况迟到、
早退，并且不扣工资。这一规
定，已实行了10年。

提起实行“不打卡”规定的
初衷，严纪光说，最初是为了保
障员工的安全。“到底是员工安
全重要，还是订单重要？”他认
为，很多交通事故，都是在心急

的时候犯下的。他常常教育员
工，不要为了赶着上班而闯红
灯，也不要冒着大雨下班。

上下班不打卡，很多人都
觉得“不靠谱”。有人提醒严纪
光，没有了约束力，可能就没人
准时上班了。随后发生的一件
事，证实了大家的担心。

自从不打卡以后，公司采
购部的小曾上班经常要迟到半
小时，周围人犯起了嘀咕。只
是还没等严纪光找小曾谈话，

小曾就主动找到严纪光，要求
辞职。原来，小曾有两个女儿，
原本一直由丈夫送孩子上学，
后来丈夫工作变动，送孩子的
任务落在小曾的身上。

“那别辞职了，准你每天迟
到半小时上班。”严纪光说。

这一出乎意料的决定，让
小曾很感动。而她接下来的举
动也让严纪光很感动：中午主
动加班，无论如何，都要把当天
上午的活及时做完。

上下班不打卡
遇到特殊情况，迟到早退不扣钱

热心公益事业
给贫困家庭送温暖，
向困难群体提供岗位

“感情是在危难之中的感动”，这是浙江省慈溪市劳特电器有限公司董事长严纪光经
常强调的一句话。他是员工心中的家人，许多员工说，在这家企业工作，即使离家远一点，
上班多跑一小时都愿意。

劳特公司在内部开辟出“街心公园”，让员工午休。


